

La Presse 2009

du CSC du Parc



Journée Co-parentalité

Jouer pour éduquer le consommateur

Niort. A l'entrée, chacun se voit distribuer un petit porte-monnaie avec de l'argent, un panier ou un chariot. Direction les étals des marchands, du fleuriste au boulanger, en passant par le poissonnier ou le marchand de primeurs. Les clients, des enfants. Les commerçants, d'autres enfants. C'est le principe du « ludo-marché », qui a fonctionné toute la journée d'hier, à l'hôtel de ville de Niort.

Cette animation destinée aux enfants jusqu'à six ans, était proposée par la ludothèque de l'agglomération niortaise dans le cadre de la journée « La consommation, une affaire de famille ». Objectif de l'événement : réfléchir en famille et entre voisins, à la façon dont on consomme.

Comment décoder les étiquettes sur les produits ? Éviter un gaspillage dont on n'a pas forcément conscience ? Adopter des habitudes alimen-

taires plus saines ? Toute la journée, à l'initiative d'un collectif d'associations et de centres socioculturels coordonnés par la caisse d'allocations familiales, se sont succédé jeux, animations, causeries, spectacles, expos.

« Parler argent aux enfants est un tabou »

Jouer à la marchande, c'est aussi former de futurs consommateurs. Au « ludo-marché », on peut ainsi, tour à tour, se mettre dans la peau du client ou du commerçant mais aussi du producteur : un espace y est réservé pour la production de légumes. « Il y a aussi un espace cuisine. L'idée est vraiment de faire comprendre aux enfants qu'il y a tout un circuit avec ses différentes étapes, depuis la culture des légumes jusqu'au moment où on cuisine chez soi », explique Fabienne Marsault, animatrice à la ludothèque.



Jouer à la marchande comme pour de vrai. C'était hier au « ludo-marché » installé à la mairie de Niort. On pouvait tout aussi bien se glisser dans la peau du client que du commerçant.

Dans les allées du « ludo-marché », des parents jouent le jeu et accompagnent leurs enfants dans leurs achats. « C'est en-

core un tabou de parler argent aux enfants, note Fabienne Marsault. On trouve au-

jourd'hui des ouvrages pour les enfants qui parlent de sexualité ou des secrets de famille. Mais le monde des livres pour enfants est un monde sans argent. »

De la graine de stars au CSC de la Tour-Chabot



L'ensemble des participants au stage d'initiation musique avec les animateurs à l'arrière plan.

Les P'tits 14 de la Rime ont enregistré leur premier titre vendredi dernier au centre socioculturel de la Tour Chabot. C'est à l'issue d'un stage d'initiation à la musique et à l'enregistrement pour les 9/13 ans que cette initiative a pris corps. Le matériel et les instruments ont été mis à disposition par « Décibels Animés », et Gabriel Closier, du groupe Kau Teknik, a dirigé cette expérience qui a emballé les jeunes : « Fabriquer des sons, trouver une mélodie et une idée de texte, écrire les paroles, faire des séances d'enregistrement et mixer le tout pour en sortir un disque, c'est un véri-

table défi à relever. Le résultat débouche sur une mélodie agréable à écouter et plutôt tendance, on y parle d'écologie, de déchets et de sauvegarde des forêts. La musique est un bon moyen de s'exprimer pour la jeunesse et elle peut aussi servir d'exutoire. Sortir des sons en rythme et s'accorder entre exécutants, c'est mieux que faire du bruit. Créer et mettre ensuite des paroles compréhensibles sur une mélodie c'est beaucoup mieux que de parler pour ne rien dire. Ma planète à moi, c'est le titre du morceau enregistré, tout un symbole. »

Contact : Gabriel Closier, tél. 06.14.94.65.94

Les Vacances de Février

QUARTIERS

► Tour-Chabot. Le CSC du Parc propose des stages de sport et de culture



Les enfants se prêtent au jeu du théâtre d'impro.

Pour les vacances de février, le Centre socioculturel (CSC) du parc de la Tour-Chabot propose différents stages de sports et de culture. Cette semaine, la découverte du théâtre d'impro par l'association Aline et compagnie et la musique, la danse orientale avec la venue de l'association Azoukah, étaient au programme. Lors de cette dernière

semaine de vacances les enfants, de 3 à 7 ans, pourront s'initier à la peinture et réaliser une fresque, découvrir le tennis et le cirque par l'association Cirque en scène. « Le centre est ouvert aux autres activités », explique Isabelle Roy, responsable du secteur enfance.

Centre socioculturel du Parc : 05 49 79 16 09.